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Lignes directrices de la stratégie de recrutement 

Master PACTUM en Sciences Sociales 

The PACTUM work packages include the production of a strategic document to define a common basis for 
recruiting future master students. A collective discussion coordinated by UMON has been held about the 
criteria to put forward and the preferred content given to each of the relevant category identified by the 
consortium. In that process, the contribution of Tunisian partners has been instrumental since they are the 
ones who will manage the programs and who have an extended knowledge of the pool of potential 
applicants. As a result, the synthesis of guidelines is offered in Table 1. 

Les work packages de PACTUM incluent la production d’un document stratégique définissant une base 
commune pour le recrutement les futurs étudiants de master. Une discussion coordonnée par UMON a été 
conduite autour des critères à mettre en avant et du contenu préférentiel donné à chacune des catégories 
pertinentes identifiées par le consortium. Dans ce processus, la contribution des partenaires tunisiens a été 
essentielle puisqu’ils sont ceux qui géreront les programmes et qui ont une connaissance étendue du bassin 
de candidats potentiels. La synthèse des lignes directrices qui en résulte est consignée dans le tableau 1. 

Table 1. Preferred items about criteria and content of the recruitment strategy* / Items préférés concernant 
les critères et leur contenu dans la stratégie de recrutement* 

Criteria shared by all universities / Critères partagés par toutes les universités partenaires 
Required level of study 

Niveau d’étude demandé 

Licence or master 

Licence ou autre master 

Disciplinary background 

Provenance disciplinaire 

Public law,  social sciences 

Droit public, sciences sociales 

Gender balance 

Equilibre en termes de 

genre 

Will be taken into account but with no need to be formalized at this stage. 

Pris en consideration mais sans besoin d’être formalisé à ce stade. 

Importance of university 

record 

Importance des résultats 

universitaires antérieurs 

To be integrated in a grid taking into account also number of repeated years, 

grades, obtention year of the BA (2020 at the latest), mastering English. 

A être intégré à une grilles d’évaluation prenant en considération : nombre 

d’années redoublées, année d’obtention de la licence (2020 au plus tard), 

maîtrise de l’anglais. 

Linguistic skills 

Aptitudes linguistiques 

Arabic, French, English. 

Arabe, français, anglais. 

Other formal requisites 

Autre demande formelle 

  

Certificate of professional activities for working people  

Certificat d’activité professionnelle pour les personnes travaillant 



Expected motivations 

Motivations attendues 

To be provided in a letter of motivation 

A fournir dans une lettre de motivation 

Geographical background 

 

Provenance géographique 

No predetermined geographical targeting but a share for students from the 

host university, from external and private universities. 

Pas de ciblage géographique prédéterminé, mais avec une part d’étudiants 

provenant de l’université hôte, des universités extérieures et privées. 

Size of student groups 

Taille des groupes 

étudiants 

Between 15 and 30 (to be adjusted by each University). 

Entre 15 et 30 (à ajuster par chaque université). 

*The items listed in the table above represent a compromise between the preferences of all five universities 
/ Les éléments répertoriés dans le tableau ci-dessus représentent un compromis entre les préférences des 
différentes universités. 
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